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Sedena planea esquivar la ley para tener su aerolínea 
Con voto del PRI avanza reforma del Ejército 

 
Reforma militar, en la cuerda floja 
La oposición se divide 

 
Hallan en GN robo, extorsión y abusos 
Suman mil 135 indagatorias 

 
Concentra Jalisco ocho de cada 10 negocios para el lavado: EU 
Narcotráfico. Detecta el Departamento del Tesoro 136 compañías, cuyos giros pasaron de 
inmobiliarias y salones de belleza a despachos de arquitectura, diseño gráfico y pastelería; 78% 
en Guadalajara y Zapopan 

 
Nuevo pacto entre AMLO y 15 firmas para frenar la inflación 
Abaratar la canasta básica, la meta 

 
Pacta el gobierno con la IP reducir 8% básicos 
“Pacic 2”. Busca producir más alimentos y bajar costos regulatorios a productores 

 
Pacic 2.0; combate a la inflación con reglas laxas en comercio exterior 
El acuerdo busca bajar en 8% precio de canasta básica 
 
 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

Pacto antinflación con empresarios busca bajar $90 la canasta 
básica  
https://www.jornada.com.mx/2022/10/04/politica/003n1pol 
El gobierno federal y un grupo de empresarios del sector alimentario 
concretaron un acuerdo para enfrentar la inflación, con el cual pretenden 
reducir 8 por ciento (90 pesos) el precio máximo promedio de la canasta de 
24 productos básicos, para que pase de mil 129 a mil 39 pesos. 
El presidente Andrés Manuel López Obrador presentó el plan en la 
mañanera de ayer. El proyecto incluye el congelamiento de la tarifa de las 
autopistas concesionadas, así como el de los precios de los combustibles y 
la electricidad, con apoyo en los subsidios que aplica la actual 
administración, desde su inicio en diciembre de 2018. 
El Acuerdo de Apertura contra la Inflación y la Carestía (Apecic), con vigencia 
al 28 de febrero, fue firmado por representantes de 15 empresas del sector, 
incluidos los tres grandes distribuidores, y replantea las estrategias del 
Paquete contra la Inflación y la Carestía, que se lanzó en mayo pasado. 
 
Comisiones del Senado aprueban nueva propuesta sobre 
Fuerzas Armadas  
https://www.milenio.com/politica/comisiones-senado-aprueban-propuesta-fuerzas-
armadas 
La mayoría de Morena en las comisiones unidas de Puntos Constitucionales 
y Estudios Legislativos, Segunda en el Senado, aprobó con 19 votos a favor, 
10 en contra y 1 abstención cambios a la redacción del artículo 5º transitorio 
de la Constitución para que las Fuerzas Armadas permanezcan hasta 2028 
en tareas de seguridad pública. Y rechazó una propuesta de modificación 
presentada por algunos senadores del bloque de contención, que 
contemplaba varias adecuaciones.  
Durante la discusión se mostró la división en la bancada del PRI. Mientras, 
la senadora Silvana Beltrones pidió acompañar la propuesta que presentó 
la senadora Lucy Meza, su compañera Claudia Ruiz Massieu afirmó que esta 
“no satisface los mínimos planteados”.  
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“Y la reforma que plantean al 5º transitorio, tiene si se me permite, un efecto 
perverso, previsible, en el cual no podemos coincidir, yo por lo pronto, 
porque modifica el sustento de la norma que llevó a impugnar diversos 
actos del Poder Ejecutivo en el ejercicio de la facultad que se estableció en 
la reforma de 2019 respecto de la Fuerza Armada Permanente mediante 
amparos, controversias constitucionales y acciones de inconstitucionalidad 
que, al actualizarse esta reforma quedarían sobreseídas y no podría la 
Suprema Corte de Justicia y los órganos jurisdiccionales conocer de ellas y 
esto es algo que tampoco podemos acompañar”. 
 
Reforma militar, en la cuerda floja; la oposición se divide  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/reforma-militar-en-la-cuerda-floja-la-oposicion-se-
divide/1543586 
La aprobación de la reforma para mantener a las Fuerzas Armadas en 
labores de seguridad pública hasta 2028 sigue en vilo, a pesar de que ayer 
fue aprobada en comisiones, debido a que se rompieron los acuerdos que 
habían logrado los senadores de oposición con los de Morena.  
Así, a pesar de la división evidente en el PRI, los morenistas y sus aliados no 
cuentan con los votos necesarios para la mayoría calificada que requiere la 
aprobación de la reforma constitucional, la cual se discutirá hoy en el pleno. 
La estimación de Morena es que les faltaría al menos un voto, en un 
escenario optimista en que la mayoría de los 13 senadores del PRI se sume 
a la propuesta, de acuerdo con información obtenida por Excélsior con los 
senadores de esa fuerza política. Sin embargo, no tienen garantía de ello. 
Ayer, legisladores de los grupos parlamentarios del PAN, PRI, MC, PRD y el 
Grupo Plural se pronunciaron en contra del dictamen que se discutió en 
comisiones, al considerar que los cambios propuestos por Morena, entre los 
que destaca la creación de un fondo de apoyo a las entidades federativas y 
municipios destinado al fortalecimiento de sus instituciones de seguridad 
pública, son insuficientes. 
 
'Cocinan' diputados ley contra hackers  
https://www.reforma.com/cocinan-diputados-ley-contra-hackers/ar2480556?v=3 
Ciudad de México. - Ante el incremento de las actividades delictivas en el 
mundo digital que afectan a empresas, consumidores y al propio Estado, se 
espera que antes de finalizar el año se presente la primera versión de la Ley 
Federal de Ciberseguridad.  
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"Es una ley que buscará regular los sectores que tienen que ver con el 
ciberespacio", comentó en entrevista Javier López Casarín, presidente de la 
Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación de la Cámara de Diputados. 
Aún sin artículos o apartados específicos, la ley busca contar con 
herramientas robustas para castigar delitos digitales. 
En una primera etapa, entre finales de septiembre o principios de octubre, 
se estará presentando la versión cero de la iniciativa para que sea analizada 
por el Poder Legislativo, la iniciativa privada y todos los interesados. 
Posteriormente, entre octubre y noviembre se prevé realizar mesas de 
trabajo para ir adecuando los diferentes comentarios y puntos de vista, con 
lo que para finales de año se espera tener consensuada la Ley, explicó. 
 
Apecic, riesgo comercial y para la salud, alertan  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/apecic-riesgo-comercial-y-para-la-salud-alerta-
cna 
En un segundo intento por frenar la escalada de precios, el gobierno y un 
grupo de 15 empresas anunciaron el Acuerdo de Apertura contra la Inflación 
y la Carestía (Apecic), con el que se busca que los 24 productos de la canasta 
básica se reduzcan en 8%, al pasar de mil 129 pesos, a mil 39 pesos. 
Sin embargo, para analistas y representantes del sector privado, el 
programa tendrá un impacto marginal, además de que mostraron 
preocupación por algunas disposiciones que incluye el otorgar una licencia 
universal que exime a empresas de trámites y permisos, tanto sanitarios 
como fitosanitarios, así como al impuesto de importación de alimentos o 
insumos para la elaboración de productos.  
“Me preocupa que eximamos de la vigilancia de la inocuidad alimentaria a 
Senasica y Cofepris, porque pone en riesgo no nada más la sanidad e 
inocuidad, sino todo el tema de las exportaciones”, alertó el presidente del 
Consejo Nacional Agropecuario, Juan Cortina Gallardo. 
 
Sedena planea esquivar la ley para tener su aerolínea, revela 
Guacamaya Leaks  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sedena-planea-esquivar-la-ley-para-tener-su-
aerolinea-revela-guacamaya-leaks 
La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) trabaja en la creación de una 
nueva aerolínea que brinde servicios de transporte de pasajeros y de carga 
con una flotilla de 10 aviones arrendados. También contempla la creación de 
una empresa turística que administre tres hoteles, dos museos y dos  
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parques ecológicos. Los proyectos son impulsados por el Grupo 
Aeroportuario, Ferroviario y de Servicios Auxiliares Olmeca-Maya-Mexica 
(GAFSAOMM), empresa pública creada por la Sedena para operar los 
aeropuertos Felipe Ángeles, en el Estado de México; Tulum y Chetumal, en 
Quintana Roo; Palenque, en Chiapas, y el Tren Maya, en el sureste del país. 
La información se obtuvo tras una búsqueda en más de cuatro millones de 
correos electrónicos de la Sedena que fueron otorgados a EL UNIVERSAL 
por el grupo de hacktivistas autodenominados Guacamaya, que lograron 
penetrar al sistema de información de la Sedena y filtrar masivamente los 
correos electrónicos de la institución, así como de otras Fuerzas Armadas 
latinoamericanas como las de Chile, El Salvador, Perú y Colombia. 
 
Hallan en Guardia Nacional robos, extorsión y abusos  
https://www.reforma.com/hallan-en-guardia-nacional-robos-extorsion-y-
abusos/ar2480447?v=2 
Ciudad de México. - Actos de extorsión, robo, abuso de autoridad e incluso 
vínculos con el crimen organizado han sido detectados en la Guardia 
Nacional (GN). Una de cada ocho denuncias por delitos o abusos en contra 
de elementos de dicho cuerpo es admitida por la autoridad. 
De acuerdo con reportes de la Unidad de Asuntos Internos (UAI) de la 
Guardia Nacional, entre 2019 y abril de 2022 fueron registradas 8 mil 656 
denuncias, tanto anónimas como de ciudadanos afectados; de ese total sólo 
mil 135 derivaron en investigaciones. Hasta ahora los elementos 
sancionados son 9 mil 175, un 7.7 por ciento de la corporación. 
De las denuncias indagadas -que contienen más de una acusación-, 787 
asuntos de corrupción están vinculados a la extorsión de los agentes, 137 a 
abuso de autoridad, 92 a robo de bienes a la institución, 72 al robo (sin 
especificar), 58 a desacreditar a la GN, 53 a no conducirse con dedicación y 
disciplina, 31 a solicitar dádivas, 17 por cohecho, y 15 al uso indebido de 
recursos y abuso de confianza. 
 
Violencia, salud mental y suicidio; jóvenes, los más afectados  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/violencia-salud-mental-y-suicidio-jovenes-los-
mas-afectados/1543604 
México es un país particularmente violento y, en especial, esta violencia la 
padecen y ejercen personas muy jóvenes. Así, entre los indicadores que 
permiten sostener tal afirmación, se encuentra el hecho de que tres de las  
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cinco principales causas de muerte entre la población de 14 a 29 años son 
las agresiones (homicidios), los accidentes y los suicidios. 
De acuerdo con las estadísticas de mortalidad del Inegi, la cifra anual de 
defunciones accidentales y violentas ha tenido incrementos significativos 
año con año, desde hace al menos tres décadas. En efecto, de 1991 a 2000, 
el promedio anual de ese tipo de defunciones se ubicó en 56 mil 782 casos 
de homicidios, suicidios y accidentes.  
En contraste, para la década que va de 2001 a 2010, el promedio anual creció 
a 57 mil 18 casos; sin embargo, debe puntualizarse que en el periodo de 2006 
a 2010, el promedio creció de forma significativa al ubicarse en 61 mil 797 
casos por año, es decir, 8.38% más que los cinco años previos. 
 
Cuesta a CFE 100 mdd perder arbitraje contra canadiense ATCO  
https://www.reforma.com/cuesta-a-cfe-100-mdd-perder-arbitraje-contra-canadiense-
atco/ar2480221 
Ciudad de México. - La empresa estatal mexicana Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) perdió el año pasado un caso de arbitraje internacional 
contra la canadiense ATCO Ltd y tuvo que pagar una indemnización de unos 
85 millones de dólares, según tres personas familiarizadas con el asunto. 
Si bien se trata de un gasoducto cuya construcción fue contratada por el 
gobierno anterior, el caso muestra el tipo de compensación que México 
podría tener que pagar en disputas en las que el actual Gobierno está 
envuelto por polémicas medidas para reforzar el control estatal del mercado 
energético. La Corte de Arbitraje Internacional de Londres dictó el laudo a 
favor de ATCO en octubre de 2021, dijeron las fuentes. Una vez añadidos los 
honorarios legales y los intereses, la suma ascendió a unos 100 millones de 
dólares, que la CFE pagó a ATCO en diciembre, añadieron. 
 
Han ido a programas de bienestar y obra pública 80 mil mdp 
ahorrados  
https://www.jornada.com.mx/2022/10/04/capital/028n1cap 
Ciudad de México. - Con la aplicación de las políticas de austeridad, combate 
a la corrupción y retiro de privilegios a altos funcionarios, la administración 
capitalina ha ahorrado más de 80 mil millones de pesos, que se han 
invertido en programas de bienestar social y obra pública, informó la jefa de 
Gobierno, Claudia Sheinbaum. Entre gritos de ¡presidenta, presidenta!, ayer 
la mandataria presentó su cuarto Informe de gobierno en el Auditorio 
Nacional, ante la presencia de 9 mil 600 personas, entre gobernadores y  
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funcionarios de los gobiernos federal y local, como la secretaria de 
Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, quien acudió en 
representación del presidente Andrés Manuel López Obrador. En su 
discurso, que duró poco más de una hora, resaltó avances en materia de 
seguridad, educación, economía, salud y movilidad.  
 
Cártel Jalisco Nueva Generación controla 78% de lavado en 
México  
https://www.milenio.com/policia/cartel-jalisco-generacion-controla-78-lavado-mexico 
El Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) se ha colocado a la cabeza de la 
narcoeconomía mexicana, estableciendo la mayor cantidad de negocios 
para lavar dinero, y a diferencia de otros cárteles, pasó del negocio 
inmobiliario, típico del narco, a diversificarse en giros de los que pocos 
sospecharían. Una investigación de MILENIO, elaborada con bases de datos 
propias e informes del Departamento del Tesoro de Estados Unidos, revela 
que en las últimas dos administraciones federales los cárteles han 
establecido 136 empresas para lavar dinero a lo largo y ancho del país. 
El paraíso para lavar dinero se encuentra en Jalisco, principalmente en los 
municipios de Guadalajara y Zapopan, donde han establecido negocios que 
empezaron en construcciones, empresas inmobiliarias y salones estéticos: 
el cliché del narco. Sin embargo, desde el 2018 y por obra del CJNG, se han 
montado establecimientos que rompieron los estereotipos de los cárteles, 
pasando desapercibidos para las autoridades mexicanas, más no para las 
norteamericanas. 
 
Perciben signos de recesión efectiva en AL y México  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/perciben-signos-de-recesion-efectiva-en-al-y-
mexico 
El panorama económico para los próximos años es sombrío, al mostrar una 
contracción sobre todo en países en desarrollo, cuyos bajos niveles de 
crecimiento generan señales de recesión, dijo la Conferencia de las 
Naciones Unidas para el Comercio y el Desarrollo (UNCTAD, por sus siglas 
en inglés). La institución previó una expansión mundial de 2.5% en 2022 y de 
2.2% el próximo año, desaceleración que dejará al Producto Interno Bruto 
(PIB) real abajo de sus niveles prepandemia. Para las economías en 
desarrollo el impacto será mayor, al ligarse a temas de deuda, salud y 
cambio climático.  
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Por ejemplo, en América Latina la UNCTAD estimó que el crecimiento será 
de 2.6% en 2022 y bajaría a 1.1% en 2023. En el caso de México, la economía 
se expandirá 1.8% este año y 1.4% en el próximo.  
Para el economista senior y colaborador del Informe sobre Comercio y 
Desarrollo 2022 de la UNCTAD, Alex Izurieta, “México tiene estos problemas 
combinados, mucha desigualdad y pobreza creciente, que están 
relacionados con una recesión efectiva, aunque no en los números, porque 
el crecimiento para el próximo año es de 1.4%”. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Trascendidos 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/el-primor-se-alista-para-
ganar-otra-batalla 
Todo indica, nos comentan, que lo que no sucedió hace unos días en el 
Senado, pasará hoy. Anoche, el senador Ricardo Monreal, tenía los votos 
necesarios para hacer pasar la reforma constitucional que extiende el 
permiso para que el Presidente de la República pueda utilizar a las Fuerzas 
Armadas en labores de seguridad pública hasta 2028. En la bancada 
morenista dan por un hecho que el PAN, Movimiento Ciudadano y Grupo 
Plural votarán en contra de la reforma. Pero, también están seguros de que 
el PRI se dividirá y que con los votos de algunos de los priistas la reforma, 
que sufrió algunas modificaciones, será aprobada y enviada de regreso a la 
Cámara de Diputados, donde Morena y sus aliados tienen los votos 
suficientes para aprobarla rápidamente. Así, el PRIMor se perfila para ganar 
una batalla más. 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-10-04/op235151 
A UN CHISTE -y de los malos- suena la propuesta de los senadores de 
Morena y el PRI de ponerle "controles parlamentarios" a las Fuerzas 
Armadas para lograr que pase la reforma para que sigan en las calles hasta 
2028. 
PORQUE se necesita ser muy ingenuo para creer que pedir informes 
semestrales y comparecencias de los titulares de Sedena y Marina sería 
suficiente para frenar la militarización del país. 
LA "TERCERA VÍA" para lograr que la enmienda constitucional sea aprobada 
no tomó en cuenta las propuestas de los senadores del PAN por lo que los 
blanquiazules se retiraron de la mesa de negociación. 
SIN EMBARGO, el coordinador morenista Ricardo Monreal cree que los 
ajustes a lo aprobado en la Cámara de Diputados serán suficientes para 
conseguir el voto de las dos terceras partes de la Cámara Alta. 
HABRÁ que ver cómo votan hoy en el pleno cada uno de los senadores que 
no forman parte de las bancadas de Morena y sus satélites para ver si todavía 
se les puede seguir llamando oposición o si son meras comparsas. 
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Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1515 
Que ante la negativa de Andrés Manuel López Obrador para recibirlo y 
abordar el tema de la seguridad, el presidente de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel, busca vías alternas para logar su cometido. Como tampoco 
ha sido convocado por Gobernación, el panista asegura que ya agendó un 
encuentro con otro integrante del gabinete y por ese camino buscará una 
conversación directa con el mandatario. Lo que parece que no ha cambiado 
es que solo necesita una hora para abrir los ojos a la cuarta transformación 
en combate a la violencia. 
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COLUMNAS 
 

Carlos Loret de Mola 
Una Guacamaya y muchos loros  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/una-guacamaya-y-muchos-
loros 
Cuando la noche del jueves publicamos en mi programa de Latinus el 
escándalo del histórico hackeo al Ejército mexicano, el primer impulso de 
los propagandistas del régimen fue descalificar la información: es un 
montaje, se apresuraron a decir.  A la mañana siguiente, el presidente López 
Obrador desmintió con contundencia a su propia grey. Cuando le 
preguntaron de las revelaciones del hackeo, contestó: “todo lo que se dice 
ahí es cierto”, declaró. Evidenciados en su falta de coordinación inicial, 
corrigieron dos días después. El fin de semana, el mensaje del presidente y 
sus voceros fue uno: todo ya se sabía. No. No todo se sabía. Este gobierno 
adicto a la mentira nunca reveló que el presidente fue hospitalizado de 
emergencia. Que tuvo que ir por él a su rancho en Chiapas una ambulancia 
aérea. Que en el Hospital Militar le diagnosticaron angina inestable de riesgo 
alto. Todo eso fue disfrazado como un cateterismo de rutina. El gobierno 
tampoco reveló otras dos hospitalizaciones por gota e hipotiroidismo. 
 
Mario Maldonado 
Vitol, más escándalos y ahora con CFE Por Mario Maldonado  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/vitol-mas-escandalos-y-ahora-
con-cfe-por-mario-maldonado 
Vitol, el gigante holandés de energía que fue acusado por el Departamento 
de Estados Unidos de pagar sobornos a funcionarios de México y Ecuador 
entre 2015 y 2020, sigue buscando darle vuelta al veto que le impuso el 
presidente Andrés Manuel López Obrador tras haber sido acusado y 
castigado por actos de corrupción. En 2021, tras reconocer públicamente 
que pagó sobornos para ganar negocios con Pemex, así como con 
empresas estatales en Brasil y Ecuador, Vitol siguió participando en 
licitaciones con el gobierno mexicano a través de prácticas que en la 
industria se consideran desleales y que rayan en la corrupción.  
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Vitol ha utilizado empresas pequeñas y sin capacidad probada para ganar 
contratos. Se trata de compañías que son utilizadas como un puente para 
que la empresa holandesa sea la beneficiaria final de grandes ventas de 
electricidad y otros insumos. 
 
Salvador García Soto 
En medio de la tormenta, hoy amplían al Ejército hasta 2028  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/en-medio-de-la-tormenta-
hoy-amplian-al-ejercito-hasta-2028 
Justo cuando llueven filtraciones de documentos militares 
comprometedores y polémicos, que golpean la imagen del Ejército y de sus 
altos mandos por excesos, violaciones, torturas y espionaje cometidos por la 
institución castrense, hoy el Senado aprobaría el dictamen que modifica el 
artículo 5to. Transitorio de la Constitución para alargar la presencia de los 
militares en la seguridad civil hasta el año 2028 y lo haría con una mayoría 
calificada en la que se incluirían votos de al menos 11 senadores de la 
oposición, principalmente del PRI y el PRD. Anoche, mientras seguían 
saliendo revelaciones de las acciones ocultas y secretas del Ejército, como la 
idea de crear su propia aerolínea comercial operada por personal militar y 
utilizando el avión presidencial, en el Senado se negociaba a todo vapor para 
lograr los últimos cambios al nuevo dictamen que contiene ya las 
propuestas de la oposición y en el que se incluyen controles de vigilancia y 
fiscalización al Ejército desde el Congreso y una partida presupuestal para 
fortalecer a las policías civiles municipales y estatales a partir del 2024.  
 
Héctor de Mauleón 
Las raíces del caso Iguala: en el Edomex de Peña Nieto  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/las-raices-del-caso-iguala-en-
el-edomex-de-pena-nieto 
En una de las primeras declaraciones que El Cabo Gil, Gildardo López 
Astudillo, rindió ante las autoridades, negó formar parte del grupo Guerreros 
Unidos que en septiembre de 2014 secuestró y asesinó a 43 estudiantes de 
la normal rural de Ayotzinapa:  “Yo siempre he sido ganadero y dedicado a 
la compra y venta de oro”, dijo.  
Su “supuesto” involucramiento con el grupo criminal, aseguró, era producto 
de la tortura a la que había sido sometido. En los chats entregados por la 
DEA figuraba, sin embargo, como uno de los personajes protagónicos 
durante la noche en que los estudiantes desaparecieron.  
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Su última declaración, rendida ya en libertad y convertido en testigo estrella 
de la fiscalía, involucra como uno de los grandes responsables del caso 
Iguala a Jesús Pérez Lagunas, El Güero Mugres, un operador de los 
hermanos Mario, Adán, José Ángel y Sidronio Casarrubias Salgado. 
El Güero Mugres habría sido el encargado de dar la orden: “¡Pártanles la 
madre!”.  El Güero Mugres habría sido el encargado de pagar los sobornos a 
la Policía Federal, al Ejército (soldados de los batallones 27 y 41), a la Policía 
Estatal, a la Policía de Caminos, a la Federal Ministerial y, desde luego, a la 
Policía Municipal. 
 
Sergio Sarmiento 
Intolerancia  
https://www.reforma.com/intolerancia-2022-10-04/op235153 
"La intolerancia puede definirse como una indignación de los hombres que 
no tienen opiniones". G.K. Chesterton 
En muchas ocasiones el presidente López Obrador ha promovido la 
tolerancia. El 22 de mayo de 2019 declaró: "Vamos a ser tolerantes, ¿sí o no? 
¿O tolerantes cuando se trate de lo que nos acomoda? ¿O realmente vamos 
a tener espíritu libertario auténtico y vamos a respetarnos, aunque no se 
piense lo mismo, aunque no tengamos la misma religión, aunque no 
tengamos la misma cultura? Ya basta también de hipocresías, vamos a 
actuar con autenticidad". Él mismo, sin embargo, no ha sido 
particularmente tolerante, o más bien lo ha sido solo con quien le acomoda. 
A quienes tienen puntos de vista distintos, los ha descalificado como fifís, 
corruptos, conservadores y neoliberales. De un periodista crítico ha revelado 
información financiera personal. Quienes han votado en contra de sus 
iniciativas han sido exhibidos como supuestos traidores a la patria.  
 
Carlos Marín 
Quiera o no AMLO, se debe investigar  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/quiera-o-no-amlo-se-
debe-investigar 
Ayer, que me preguntaron si íbamos a presentar una denuncia sobre el 
hackeo, pues no. El que nada debe, nada teme. Estoy seguro de que todo 
eso que hackearon ya se ha dicho —hasta lo de mi enfermedad ya se había 
dicho—, y hasta faltó…”, dijo ayer el presidente López Obrador sobre la 
ordeña de seis terabytes (o seis mil gigabytes), equivalentes a 36 millones 
de documentos PDF, un millón y medio de fotografías o tres mil horas de  
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video a la Secretaría de la Defensa Nacional. En este espacio aventuré este 
lunes que el gobierno federal echaría mano de la normatividad a su alcance, 
al menos formalmente, para perseguir y castigar a los responsables de tan 
escandaloso delito cibernético. Pese a la voluntad presidencial, bastaría una 
denuncia de quien sea para que la Fiscalía General de la República hiciera 
lo conducente, o que el Ejército, como institución agraviada, procediera 
para no alentar la impunidad. 
 
Joaquín López-Dóriga 
La salud de López Obrador  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/la-salud-de-lopez-
obrador 
Sí, van 55 años, por eso no me intimidan, y voy por más. De parte de 
Florestán  
El estado de salud de los presidentes, salvo excepciones como Estados 
Unidos, es un tema guardado como secreto de Estado, sobre todo en los 
regímenes totalitarios. La salud de Franco se conoció hasta su larga agonía, 
en 1975; la de Fidel Castro, nunca; la de Hugo Chávez, a pesar de su evidente 
deterioro, tampoco. Igualmente con los papas, salvo ahora con Francisco, y 
de la reina Isabel II se conoció a una semana de su muerte, vejez. 
En México, la salud de los presidentes ha encajado siempre en ese sigilo, 
como si no estar sano fuera impropio de un demócrata.  
A López Obrador, como opositor, le dio un ataque al miocardio del que se 
salvó por llegar a tiempo a hospital, lo que hasta ahora se dice con detalles, 
y tiene problemas en la rodilla; ahora agrega hipertensión, tiroides y algo en 
los riñones y chacotea: se quedaron cortos porque faltan otros achaques 
que dice padecer y que no ha mencionado. 
 
Enrique Quintana 
¿Podrá el gobierno parar la inflación?  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/10/04/podra-el-
gobierno-parar-la-inflacion/ 
Muchas personas nos preguntaron ayer, tras la conferencia mañanera en la 
que se presentaron las nuevas medidas para hacer frente a la inflación, si 
iban a ser eficaces. La respuesta es clara y tajante: para combatir la inflación 
no van a servir. 
Pueden funcionar para otras cosas, pero difícilmente van a servir para 
contener el ritmo de crecimiento de los precios. 
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¿Para qué pueden servir entonces?  
Para documentar, lunes tras lunes, que la limitada canasta de 24 productos 
que corresponden a los compromisos de las empresas firmantes mantenga 
los precios acordados y con ello se pueda argumentar que el gobierno está 
garantizando que los precios de la canasta básica no suben. 
 
Raymundo Riva Palacio 
El misterio de los chats  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/10/04/el-misterio-
de-los-chats/ 
Lo más claro y contundente para ver la implicación del Ejército en el crimen 
de los 43 normalistas de Ayotzinapa es lo más opaco y frágil de la 
investigación de la comisión presidencial encabezada por el subsecretario 
de Gobernación, Alejandro Encinas. Se trata de los 45 chats de miembros de 
la banda criminal Guerreros Unidos revelados en el documento, que 
describen con crudeza inhumana la forma como mataron y dispusieron de 
los cuerpos de los jóvenes, e involucran directamente a mandos del 27º 
Batallón de Infantería de Iguala, con lo cual Encinas aniquiló la verdad 
histórica del anterior gobierno. Sin embargo, enfrenta un importante 
obstáculo: carecen de sustento técnico y peritajes forenses, lo que ha 
llevado a dudas, dentro del gobierno actual, de si los chats son 
efectivamente reales.  
 
Darío Celis 
Avanza 69% reestructura de Grupo Escorfín  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/10/04/avanza-69-reestructura-
de-grupo-escorfin/ 
UNA DE LAS entidades que mayor avance y transparencia ha registrado en 
su proceso de reestructura financiera y honrando sus compromisos, es 
Grupo Escorfín. El vehículo financiero que encabeza Roberto Guzmán 
registra un progreso de aproximadamente 69% en el cumplimiento de sus 
obligaciones. Se trata de un salto considerable, en un entorno altamente 
complejo para las sociedades públicas y privadas de emisión de deuda que 
se han visto afectadas por la crisis detonada por la pandemia. 
El papel que ha jugado esta institución es notorio tras el pago puntual a 
accionistas, inversionistas y empleados a través de programas basados en 
certificados bursátiles que han demostrado su solidez y legalidad. 
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Falso que adeude centavo alguno a Seguridad Alimentaria Mexicana, que 
dirige ahora Leonel Cota Motaño. También falso que enfrente problemas 
legales por el quebranto de ese mismo organismo. 
 
Martha Anaya 
Un cambio muy extraño  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/10/4/un-cambio-muy-extrano-445248.html 
Lo ven venir: Morena podría lograr hoy la mayoría calificada en la nueva 
propuesta de reforma al 5° transitorio que extiende la participación de las 
Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública hasta el 2028. 
La senadora Nancy de la Sierra, del Grupo Plural, lo manifestó abiertamente 
en un momento dado: “Creemos que ya tienen los votos…”, por eso esta 
reunión apresurada.  
Noé Castañón, de Movimiento Ciudadano, lo planteó con tintes de 
sospecha: Hay cambios “muy extraños”, con argumentos simplones. Si se da 
el cambio en el sentido del voto de algunos senadores, espero sea Por 
presiones” y no un cambio en sus “convicciones”, que sería aún más grave. 
Las palabras del senador naranja llevaban dedicatoria en la reunión de las 
Comisiones Unidas. Se dirigían a la priista Sylvana Beltrones quien, hace una 
semana, votó en abstención, y ayer por la noche no sólo se manifestó a favor 
–con argumentos muy simples, efectivamente- de la nueva propuesta 
presentada por la morenista Lucy Meza sino que pidió ni siquiera se tomara 
en cuenta la propuesta del Bloque de Contención. 
 
Julio Hernández López 
Astillero  
https://www.jornada.com.mx/2022/10/04/opinion/008o1pol 
Las comisiones senatoriales correspondientes aprobaron ayer el dictamen 
de una nueva iniciativa para prorrogar la participación dominante de las 
fuerzas armadas en la Guardia Nacional, pero no fue por consenso. La 
división de votos, sobre todo entre priístas y a reserva de lo que se llegara a 
negociar a última hora, implica la posibilidad de que no se logre en el 
Senado la mayoría calificada, necesaria para esta reforma constitucional. 
La división entre opositores a la 4T proviene de las modificaciones y 
concesiones impulsadas por Ricardo Monreal, el coordinador de la mayoría 
guinda, con el visto bueno del secretario de Gobernación, Adán Augusto 
López Hernández, en representación de Palacio Nacional. 
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Enrique Galván Ochoa 
Dinero  
https://www.jornada.com.mx/2022/10/04/opinion/006o1eco 
Sorprende que los altos mandos de la Secretaría de la Defensa no hayan 
armado precisamente eso –una defensa– contra grupos de piratas 
cibernéticos, cuando ya antes habían atacado a Pemex y al Banco de 
México. El domingo 10 de noviembre de 2019 recibimos la noticia de un 
ciberataque a la petrolera que presuntamente infectó cerca de 3 mil 
computadoras y los piratas solicitaban un rescate de 565 bitcóins, 
equivalentes entonces a 5 millones de dólares. Por su lado, el Banco de 
México informó el 7 de julio de 2020 que había sido víctima de un intento 
de ataque cibernético. Gracias a los mecanismos y protocolos de protección 
se preservó la integridad de la información del Banco Central, así como de 
las instituciones financieras, dijo. Sin embargo, se registraron otros a 
instituciones financieras y reportaron que entre 2019 y 2021 tuvieron 
pérdidas por 785 millones de pesos. Ningún dato –excepto el nombre de los 
bancos– fue secreto, todo apareció en los medios. Si México estaba en la 
mira, también otros países, ¿por qué no hizo lo que debió hacer la Secretaría 
de la Defensa? 
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Procuraduría Agraria 
 
 

Rechazan ejidos intervención de Procuraduría Agraria en 
proyecto ambientalista  
https://www.elsudcaliforniano.com.mx/local/rechazan-ejidos-intervencion-de-
procuraduria-agraria-en-proyecto-ambientalista-8978379.html 
Baja California Sur. - Comisariados de los ejidos donde se pretende decretar 
desde el año 2014 un Área Natural Protegida de 1.6 millones de hectáreas 
desde La Paz hasta Mulegé y que según el Estudio Previo Justificativo estas 
tierras serían el territorio de trabajo de la ONG Niparajá, manifestaron su 
rechazo a la invitación que les está haciendo –uno por uno y de manera 
separada- la Procuraduría Agraria, para que se reúnan con funcionarios de 
la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (CONANP).  
A la invitación del ombudsman de los campesinos, los comisariados 
contestaron que su posición ha sido lo suficientemente clara en el sentido 
de que no están de acuerdo con ese proyecto, que no van a permitir que sus 
tierras se conviertan en Área Natural Protegida y que no quieren “nada con 
esa gente” según señaló Agustín Meza, presidente del Comisariado del ejido 
Cadejé. 
 
Pobladores de la comunidad Puente de Madera, Oaxaca, 
denuncian arbitrariedades del presidente de Bienes 
Comunales de San Blas Atempa  
https://www.proceso.com.mx/nacional/2022/10/3/pobladores-de-la-comunidad-puente-de-
madera-oaxaca-denuncian-arbitrariedades-del-presidente-de-bienes-comunales-de-san-
blas-atempa-294495.html 
Oaxaca. - La Asamblea de los Pueblos Indígenas del Istmo en Defensa de la 
Tierra y el Territorio denunció que continúa la violencia, intimidación y 
criminalización contra habitantes de la comunidad Puente de Madera para 
imponer el Parque Industrial del Corredor Interoceánico sobre sus tierras de 
uso común El Pitayal. El caso más reciente ocurrió el pasado 30 de 
septiembre cuando el presidente de Bienes Comunales de San Blas 
Atempa, César Octavio Morales Toledo, conocido como "Santa", ordenó a su 
gente insultar, agredir y amenazas de muerte al indígena zapoteco Ismael 
Luis López, habitante de Puente Madera, mientras realizaba trabajos de 
albañilería.  
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Antes de marcharse, Morales Toledo, hermano del brazo derecho del 
gobernador electo Salomón Jara Cruz, le advirtió que “el Parque Industrial, 
que forma parte de los Podebis (Polos de Desarrollo para el Bienestar) del 
Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, se va a ejecutar porque 
él ahora es la autoridad y que el pueblo de Puente Madera no va a impedir 
que este Parque Industrial se lleve a cabo”. Los inconformes 
responsabilizaron al líder estatal del Frente Unido de Comunidades 
Oaxaqueñas y presidente de la Fundación Antonino Morales Toledo del 
clima de violencia en la comunidad indígena Binnizá de Puente Madera, así 
como de cualquier detención, amenaza y agresión a los representantes y 
habitantes de Puente Madera y de nuestra organización regional, 
Así como a Cesar Octavio Morales Toledo, representante electo del 
Comisariado de Bienes Comunales; Gonzalo Villalobos López, representante 
de la Procuraduría Agraria en el Estado de Oaxaca; y al propio gobernador 
Alejandro Murat Hinojosa. Los habitantes de Puente Madera reiteraron su 
oposición al Parque Industrial en sus tierras y contra el cacicazgo y la 
apropiación de los Bienes Comunales en San Blas Atempa. 
(Información disponible en 1 portal distinto) 
 
El Campo mexicano y veracruzano un cadáver insepulto, 
herencia de la T4ta.  
http://www.terceralinea.com/como-deciamos-ayer-el-campo-mexicano-y-veracruzano-un-
cadaver-insepulto-herencia-de-la-t4ta-por-antonio-sanchez/ 
Veracruz, Xalapa. - Concluyó septiembre mes de la Patria y con él, los 
festejos relacionados al 212 Aniversario del Inicio de la Lucha por la 
Independencia de México, con lo que se conmemora la lucha heroica de los 
héroes que nos dieron patria y libertad. Por lo que, en la capital del estado, 
ante el monumento al Padre de la Patria, funcionarios de los tres niveles de 
gobierno, sindicatos, organizaciones sociales, entre otros, hacen acto de 
presencia para rendir los honores correspondientes. 
Por parte del sector federal, acudieron las representaciones que ya no 
delegaciones federales, como se le conocían, los titulares de la secretaría de 
agricultura y desarrollo rural, la Procuraduría Agraria y el registro agrario 
nacional, quienes en sus mensajes no dieron a conocer la verdadera 
situación del campo en México, que adolece de recursos para su desarrollo, 
el cual se encuentra en una situación deplorable. 
(Información disponible en 1 portal distinto) 
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CUCosta realiza reunión de la mesa ambiental de Semarnat  
https://jspmedios.com/cucosta-realiza-reunion-de-la-mesa-ambiental-de-semarnat/ 
Jalisco. - Para dar seguimiento a los trabajos que la Secretaría del Medio 
Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) realiza en esta región Costa-
Sierra Occidental, se dieron cita en las instalaciones del Centro Universitario 
de la Costa, de la Universidad de Guadalajara, representantes de grupos 
ambientalistas, empresarios, académicos-investigadores y funcionarios de 
dependencias federales. El Dr. Jorge Téllez López, rector del CUCosta dio la 
bienvenida a los asistentes y reconoció el interés de asistir a esta reunión tan 
importante, luego de constatar que hubo mayor convocatoria de la 
esperada, lo que refleja el interés de participar en los temas 
medioambientales de la región. Asimismo, ofreció las instalaciones del 
CUCosta para ésta y otras reuniones que sean necesarias. 
El delegado de la Semarnat en Jalisco, Raúl Rodríguez Rosales también se 
congratuló, al igual que el Dr. Jorge Téllez López, de la amplia convocatoria, 
y aseguró que la participación ciudadana es positiva para la región. Tras la 
presentación de los asistentes, se pudo constatar la presencia de profesores-
investigadores del CUCosta, involucrados en los trabajos que inciden en el 
medio ambiente y recursos naturales. Asimismo, se dieron cita autoridades 
de los municipios de Puerto Vallarta, Cabo Corrientes; representantes de 
diversos sectores productivos, núcleos ejidales, organizaciones de la 
sociedad civil y funcionarios de la Procuraduría Agraria, CONANP, 
CONAFOR, SEMARNAT. En este encuentro de experiencias realizado en el 
Centro Universitario de la Costa, los temas que se abordaron fueron: Recurso 
hídrico, bosques y selvas. Por ello, el representante de la Comisión Forestal 
en Jalisco presentó los mecanismos de instrumentos económicos para la 
conservación, protección y aprovechamiento sustentable de los bosques y 
selvas; y su repercusión directa en el recurso hídrico. 
 
Gonzalo Gabriel Estrada Cervantes 
Armonización del territorio  
https://5wredactor.com/armonizacion-del-territorio-por-gonzalo-gabriel-estrada-
cervantes/ 
Uno de los grandes retos actuales de todos los países es la armonización 
territorial considerando un equilibrio entre la economía, la sociedad y la 
protección al medio ambiente. A mi paso por Francia la primera sorpresa 
fue que me encontré con muchas poblaciones, podremos decir con poca 
población, pero con todos los servicios, inclusive, con sus espacios naturales  
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perfectamente delimitados y protegidos. Advertí una correlación entre la 
población y el acceso al mercado laboral, bienes y servicios. Además, en las 
villas o municipios pequeños los integrantes de los ayuntamientos, los 
electos políticamente, no percibían ningún salario, pues su principal fuente 
de ingresos es otra actividad. Dicho sea de paso. Las secretarias de estado 
intervinientes son SEDATU, Medio Ambiente, Turismo, SEMAR y Cultura. Así 
como otros organismos descentralizados de la Administración Pública 
Federal como es el caso de la Procuraduría Agraria. Institución encabezada 
por Luis Hernández Palacios Mirón que cuenta con la figura del visitador y 
del abogado agrario, que permean todos los rincones de nuestra república 
mexicana. Esto es, los 32,154 ejidos y comunidades con que cuenta el país y 
aproximadamente una población rural de 25 millones de personas. A 30 
años de la reforma del Artículo 27 Constitucional y con el ordenamiento 
territorial que se ha dado a partir de la certificación de las tierras ejidales y 
comunales, el siguiente paso tiene que ser contar con una radiografía o 
diagnóstico ejidal de cada uno de los núcleos agrarios, a partir del cual se 
ponga en valor las riquezas, fortalezas y riesgos de todos los territorios o del 
territorio nacional, para que tengamos un campo productivo y ordenado. En 
el marco de este convenio de colaboración se debe lograr un grupo, por 
llamarlo de alguna manera, “de animación territorial”, que ponga a la vista 
de todos y con la participación de los tres órdenes de gobierno las 
potencialidades del territorio; poniendo en primer término la 
autosuficiencia alimentaria. La alta presión sobre el territorio para los 
diferentes usos, tanto para el desarrollo de los centros de población como 
para las diferentes actividades económico-productivas, nos obliga, a partir 
de los diagnósticos que se tengan, hacer una planeación fina de cada región 
del país, pues nos estamos jugando el futuro medioambiental.  
Y tenemos que darle materia y vida a, como lo ha expresado el Procurador 
Agrario Luis Hernández Palacios Mirón, “el objetivo estratégico de la 
política agraria que lleva a cabo el gobierno de México a través de la 
Procuraduría Agraria y las instituciones del sector, es el de impulsar el 
desarrollo social y sustentable de los núcleos agrarios, bajo una concepción 
del aprovechamiento integral de los recursos que disponen en su territorio”. 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Sector Agrario 
 
 

DOF: 04/10/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5666918&fecha=04/10/2022#gsc.tab=0 
CONVENIO Marco de Coordinación para la distribución y ejercicio de 
subsidios del Programa de Mejoramiento Urbano de la Vertiente de 
Mejoramiento Integral de Barrios correspondientes al ejercicio fiscal 2022, 
que celebran la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, el 
Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave y el Municipio de Acayucan. 
 
DOF: 04/10/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5666919&fecha=04/10/2022#gsc.tab=0 
CONVENIO Marco de Coordinación para la distribución y ejercicio de 
subsidios del Programa de Mejoramiento Urbano de la Vertiente de 
Mejoramiento Integral de Barrios correspondientes al ejercicio fiscal 2022, 
que celebran la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, el 
Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave y el Municipio de Córdoba. 
 
DOF: 04/10/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5666920&fecha=04/10/2022#gsc.tab=0 
CONVENIO Marco de Coordinación para la distribución y ejercicio de 
subsidios del Programa de Mejoramiento Urbano de la Vertiente de 
Mejoramiento Integral de Barrios correspondientes al ejercicio fiscal 2022, 
que celebran la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, el 
Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave y el Municipio de Oluta. 
 
DOF: 04/10/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5666914&fecha=04/10/2022#gsc.tab=0 
CONVENIO de Colaboración y Coordinación que celebran la Secretaría de la 
Defensa Nacional, la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales 
por conducto de la Comisión Nacional del Agua, y el Estado de Nuevo León, 
con la comparecencia del Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos, 
Sociedad Nacional de Crédito, Institución de Banca de Desarrollo, con la 
finalidad de llevar a cabo la construcción del Acueducto Cuchillo II para el 
abastecimiento de agua potable en beneficio de los siguientes municipios 
de la zona metropolitana:  
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Apodaca, General Escobedo, Guadalupe, Juárez, Monterrey, San Nicolás de 
los Garza, San Pedro Garza García y Santa Catarina; así como los siguientes 
municipios conurbados: Cadereyta Jiménez, Ciénega de Flores, General 
Zuazua, Salinas Victoria, El Carmen, García, Pesquería y Santiago, todos del 
Estado de Nuevo León. 
 
Presenta Sedatu materiales de aplicación de los Lineamientos 
contra el acoso sexual en el transporte público  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/presenta-sedatu-materiales-de-aplicacion-de-los-
lineamientos-contra-el-acoso-sexual-en-el-transporte-publico 
Ciudad de México. - En el marco del Día Mundial del Hábitat, la Secretaría 
de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) en conjunto con la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) 
presentó los materiales de aplicación de los “Lineamientos para la 
prevención y atención del acoso sexual contra las mujeres en el transporte 
público colectivo”, que buscan difundir información para visibilizar el 
problema, actuar de manera asertiva e incentivar la denuncia.  
Durante el arranque del taller “Políticas de igualdad en el sector transporte 
y movilidad” organizado por la SICT, Mabel Almaguer Torres, directora de 
Proyectos Estratégicos de la Sedatu, explicó que los materiales se diseñaron 
y elaboraron con recurso y asesoría del Banco Interamericano de Desarrollo 
(BID) y los gobiernos locales de todo el país pueden hacer uso de ellos, a fin 
de fortalecer la sensibilización de las personas operadoras y funcionarias del 
transporte público colectivo. 
 
Avanza en el Tren Maya construcción de Estación Escárcega, 
será estratégica porque unirá tres tramos del recorrido  
https://www.gob.mx/fonatur/prensa/avanza-en-el-tren-maya-construccion-de-estacion-
escarcega-sera-estrategica-porque-unira-tres-tramos-del-recorrido 
Hidalgo. - En el Tren Maya avanza la Estación Escárcega, estratégica porque 
unirá los tramos 1, 2 y 7, así como los trabajos, en otros puntos, de pasos 
inferiores vehiculares, pasos de fauna, terraplén, soldadura de riel y arribo de 
balasto, mientras en Ciudad Sahágún, Hidalgo, sigue la fabricación de 
trenes con el uso de tecnología europea. La Estación Escárcega, 
correspondiente al tramo 1 que viene de Palenque a este municipio, tendrá 
una superficie aproximada de cinco mil metros cuadrados y contará con 
sala de espera, taquillas, cafetería, local de artesanías, stand turístico, sala de 
juntas y cuartos técnicos.  
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También en Palenque, Chiapas, sigue la descarga y almacenamiento de 
rieles con avance de 75 por ciento de las casi 30 mil toneladas que se 
requieren. En el tramo 2, Escárcega-Calkiní, continúan los trabajos de pasos 
inferiores vehiculares a la altura de los municipios de Calkiní y Dzitbalché, lo 
que garantizará conectividad entre localidades y seguridad en los cruces del 
tren y vehículos. 
 
Ordenan transparencia ambiental al Tren Maya  
https://www.reporteindigo.com/reporte/ordenan-transparencia-ambiental-al-tren-maya-
contratos-inai/ 
Las dependencias a cargo de construir el Tren Maya han recibido por lo 
menos 127 órdenes del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la 
Información y Protección de Datos Personales (INAI) para que entreguen 
documentos sobre el proyecto ante una lluvia incesante de solicitudes a la 
que se han resistido a responder. Una revisión en la Plataforma Nacional de 
Transparencia da cuenta de respuestas fuera de tiempo, así como de la 
negativa del Gobierno federal a entregar datos sobre contratos, las 
licitaciones, las adjudicaciones directas, los permisos ambientales o los 
recursos públicos ejercidos desde que en agosto de 2018, como Presidente 
electo, Andrés Manuel López Obrador anunció la construcción de “un tren 
moderno, turístico y cultural” que comunicaría los centros arqueológicos en 
cinco estados del Sureste mexicano. En el diálogo que entablan los 
ciudadanos con el Gobierno a través de solicitudes de información 
mediante el INAI, el Tren Maya es la obra de infraestructura que refleja 
mayor interés público, según las cifras de la comisionada Norma Julieta del 
Río Venegas. La obra tiene más de 120 mil 712 solicitudes de información. 
Después está la Refinería Dos Bocas, con más 39 mil 247. Enseguida, el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, con más de 5 mil 277. En cuarto 
sitio se ubica el Corredor del Istmo de Tehuantepec, con más de 4 mil 386. 
 
Campesinos de Mogoñé inconformes con indemnización 
bloquean vías del Tren Transístmico en Oaxaca  
https://oaxaca.eluniversal.com.mx/municipios/campesinos-de-mogone-inconformes-con-
indemnizacion-bloquean-vias-del-tren-transistmico-en 
Oaxaca. - Campesinos de la comunidad de Estación Mogoñé, municipio de 
San Juan Guichicovi, iniciaron este lunes un bloqueo permanente sobre las 
vías férreas del tren transístmico, tal y como lo anunciaron el pasado viernes 
30 de septiembre, en un video mensaje dirigido al presidente Andrés  
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Manuel López Obrador (AMLO). Bajo un campamento colocado sobre las 
vías del tren, hombres y mujeres de Estación Mogoñé le dijeron al 
presidente AMLO, en otro video mensaje, que están “cansados de esperar la 
solución que la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu) ha obstaculizado. Vamos a permanecer aquí hasta la solución”, 
expresaron. Los ejidatarios de esa comunidad mixe, ubicada en la zona 
norte del Istmo, llevan unos 42 años entre juicios legales, además de un 
proceso de negociación con el Instituto de Avalúos de Bienes Nacionales 
desde hace dos años, para que recuperen el monto de unas 3 mil hectáreas 
de tierras que están en posesión de sus vecinos de la Colonia Cuauhtémoc, 
de Matías Romero. 
 
Tren Maya: ahora apunta a reserva de Calakmul... esto dicen 
pobladores  
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/10/3/tren-maya-ahora-apunta-reserva-
de-calakmul-esto-dicen-pobladores-733955.html 
En un nuevo ajuste al recorrido del Tren Maya, ahora en el tramo 7, que irá 
de Bacalar, Quintana Roo, a Escárcega, Campeche, con 255.3 kilómetros de 
largo, Fonatur asegura que el recorrido es ambientalmente viable con 
impactos, en su mayoría temporales, a pesar de cruzar la biosfera de 
Calakmul. Cerca del proyecto está un cenote seco que alberga dos millones 
de murciélagos que a diario entre seis y siete de la tarde salen de su hogar. 
Un fenómeno único en el país por su dimensión, reporta Andrea Meraz. 
En medio de opiniones encontradas entre pobladores y poca información, 
las Fuerzas Armadas darán comienzo a la construcción del del tramo 6, que 
conectará Tulum con Bacalar, abarcando 254 kilómetros aproximadamente, 
y el tramo 7. Mientras que a hoteleros y empresarios les pagaron 
aproximadamente 270 pesos por metro cuadrado en la ruta del Tramo 5 del 
Tren Maya, en una zona de alto turismo nacional e internacional, en Xpujil, 
Campeche, se vendieron tierras ejidales a 35 pesos por metro cuadrado. Los 
pobladores dijeron estar de acuerdo. 
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Sigue venta de terrenos en zona metropolitana; lotes con y sin 
servicios  
https://static.lajornadahidalgo.com/sigue-venta-de-terrenos-en-zona-metropolitana-lotes-
con-y-sin-servicios/ 
Hidalgo. - La venta de terrenos deliberada persiste en la zona metropolitana 
de Pachuca, y se enfatiza en zonas semiurbanizadas e incluso en las 
ubicadas en ejidos que ofrecen facilidades de pago, pero que no cuentan 
con la regularización de los predios. En estaciones de autobuses, paraderos 
de transporte público y en carpas improvisadas se ofrecen informes de la 
venta de lotes que van desde los 35 mil pesos de enganche hasta un 
apartado con 5 o 6 mil pesos. Los anuncios también se dan en páginas de 
Facebook y se ofrecen terrenos particulares, ejidales que incluso refieren un 
doble uso de suelo, para agricultura o para lotificar. Los municipios que se 
refieren los anunciantes en donde existe disponibilidad es Pachuca (ejidos 
del Huixmí, San Antonio, Santa Matilde), San Agustín Tlaxiaca, Zempoala, 
Zapotlán, Singuilucan, Epazoyucan y Mineral de la Reforma, la mayoría por 
la cercanía con carreteras federales. Sin embargo, entre los puntos que 
recientemente se promocionan en improvisadas carpas, son los cercanos al 
Nuevo Hospital General de Pachuca, cuya ubicación está dentro en el 
Distrito Educación, Salud, Ciencia, Tecnología e Innovación (DESCTI). 
 
Sedatu no ha intervenido el muro de protección de Conagua en 
obra del Parque Lineal 
https://www.xevt.com/tabasco/esto-dice-sedatu-del-muro-de-proteccion-de-
conagua/233669 
Tabasco. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), 
precisó que no se ha realizado ni se contempla ninguna intervención al 
muro de protección de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), situado 
en el malecón "Carlos A. Madrazo" donde se realiza el nuevo Parque Lineal. 
Tras la implementación de costalería en el malecón para contener 
filtraciones, y que hicieron suponer la modificación del muro de contención, 
la Sedatu precisó que desde la etapa inicial se establecieron las revisiones 
conjuntas con la Conagua. Detalló que las acciones contempladas en esta 
etapa del proyecto, son la construcción de 480 metros lineales de muro de 
contención, paralelos al muro existente de Conagua, hacia el interior del 
margen izquierdo del río Grijalva.  
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Este diseño estructural dijo, duplica y refuerza la protección al malecón y 
responde a las características y condiciones de este tramo de acción, e 
incluso, aseguró que el nuevo muro de concreto es de 5.80 metros de altura, 
soportado en zapata corrida de 3 metros de ancho. 
 
Sedatu provoca riesgo de inundación: PRI  
https://www.tabascohoy.com/sedatu-provoca-riesgo-de-inundacion-pri/ 
Tabasco. - En conferencia de prensa de la fracción del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) en el Congreso estatal, denunciaron las 
condiciones del malecón Carlos A. Madrazo generado por la Secretaría de 
Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), provocando incertidumbre 
ante el riesgo de inundación. La diputada Maritza Mallely Jiménez Pérez, 
coordinadora de la bancada parlamentaria tricolor, aseveró que la 
ciudadanía se mantiene en un estado de alerta por las condiciones 
climatológicas, asegurando que el centro de Villahermosa está 
desprotegido a consecuencia de la obra que realiza la Sedatu en esta zona 
de la capital tabasqueña. “El primer cuadro de la ciudad no parece estar 
protegido, hay que decirlo, la obra de rehabilitación del malecón está 
poniendo en peligro a los ciudadanos, sus negocios, edificios históricos y a 
los habitantes de nuestra capital”, aseveró la parlamentaria. 
 
Pretenden urbanizar 15.4 hectáreas en laderas del Cerro de la 
Silla: vecinos  
https://www.jornada.com.mx/2022/10/04/estados/027n1est 
Nuevo León. - Desarrolladores inmobiliarios pretenden urbanizar 154 mil 
400 metros cuadrados de una área natural protegida en las laderas del 
emblemático Cerro de la Silla, símbolo de Monterrey, cuya mayor extensión 
se encuentra en territorio del municipio de Guadalupe. 
Así lo denunciaron vecinos de la colonia Galerías de Camino Real, en ese 
municipio conurbado a la capital del estado, quienes acusan al empresario 
Sergio Ricardo Treviño Cañamar de pretender construir en esa zona. 
En un desplegado difundido en la prensa local, los colonos señalaron que 
Treviño Cañamar posee grandes terrenos en Guadalupe y pretende 
urbanizarlos aunque no sea factible.  
Los inconformes detallaron que el proyecto incluye la edificación de 13 torres 
departamentales con 122 departamentos, 92 casas habitación y dos plazas 
comerciales, lo que dañaría el medio ambiente. 
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Denuncian intentos de matar a opositores a minera en Sonora  
https://www.jornada.com.mx/2022/10/04/estados/027n2est 
Zacatecas. - Integrantes de la Red Mexicana de Afectados por la Minería 
(REMA) denunciaron un nuevo caso de intimidación e intento de homicidio 
contra integrantes del ejido El Bajío, en Sonora, presuntamente orquestado 
por empresarios mineros. En un comunicado, la REMA responsabilizó a la 
empresa Minera Penmont, la familia Baillères y al gobierno federal de 
cualquier atentado contra la seguridad física, moral y sicológica del 
representante Jesús Javier Thomas y de Miguel Fernández de Castro, artista 
visual solidario con las luchas del ejido. De acuerdo con la denuncia, el 
pasado 7 de septiembre Jesús Javier Thomas fue detenido cuando viajaba 
en su vehículo entre Caborca y Sonoyta por presuntos militares que 
portaban armas de alto calibre, quienes le informaron que existe una orden 
de asesinarlo y le recomendaron que regresara. Otra agresión ocurrió en la 
carretera entre Peñasco y el ejido El Bajío; ahí fue interceptado un 
compañero suyo, a quien intentaron asesinar, pero al percatarse de que lo 
habían confundido con Jesús Javier Thomas, suspendieron el ataque. 
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